

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Organo del partido Liberal dinástico de la provincia

No se publica el día siguiente á los festivos.

Año VIII

Redacción, Administración é Imprenta:
Calle de Alloza, 62

Miércoles 12 de Noviembre de 1902

Precios de suscripción
En Castellón: 1 peseta al mes
Fuera: 3 pesetas trimestre

Núm. 989

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Contrastes

Aun cuando no sea nuevo ni pueda sorprender á nadie, es curioso y digno de consignarse el fenómeno que se observa en la manera de proceder el «co-i» y en la actitud que observa el duque con relación á los partidos turnantes.

Por una parte, en sus entusiasmos por la soñada concepción, el duque hace una oposición rabiosa no solo al gobierno si que también al partido conservador. Por otra, el «co-i» aparenta también en su periódico una enemiga encarnizada contra los citados partidos, pero «entre bastidores» procura conquistar las simpatías de ciertos elementos liberales para castrar de ellos lo que sea posible, mientras halaga, mimosa y es adora al señor Poveda y algún otro elemento de los que pública y solemnemente están comprometidos á seguir y defender al señor Silvela y al partido conservador.

Es decir, que procurando aparentar que nada tiene que ver con liberales ni con conservadores y que políticamente les odia, haciendo una vela á San Miguel y otra al diablo, haciendo una comedia con la que ya no engaña á nadie por haberla representado tan repetidas veces.

Claro está que por aquello de que pobre importuno saca mendrugo y más aún por la incontrastrable fuerza de la adulación, suelo caer algún primo y pescarse algo, pero á precio tal, que seguramente no lo aceptaría otra agrupación que no fuera la co-i.

Con su pan se lo coma y buen

provecho, que seguramente no es para envidiar lo que así se consigue.

Lo que importa es fijar los hechos para que nadie se llame á engaño y que todo el mundo pueda apreciarlos, para lo cual basta fijar un poco la atención y observar el fenómeno que hemos señalado.

Política internacional

—(C)—

Un diplomático inglés, sir Heracio Rumbald, que ha desempeñado durante mucho tiempo el cargo de embajador de la Gran Bretaña en Viena, acaba de publicar un artículo en la «National Review», que ha despertado serias alarmas en Berlín. Dos circunstancias justifican la inquietud que manifiesta la prensa alemana: primera, el hecho de que ese artículo aparece con la firma de un diplomático que disfruta de sólido crédito, días antes que Guillermo II emprenda su viaje á Londres; y segunda, los claros indicios que hay para sospechar que la corte de Viena no es ajena á la publicación de aquel artículo.

En primer lugar, expresa el diplomático inglés sus simpatías al emperador de Austria de un modo tan vivo que no se ve proporcionalidad en la alianza que parece proponerse y las ventajas que de aquel pacto podría reportar la Gran Bretaña. Los argumentos de Heracio Rumbald, para decidir de su país á que manifieste su gratitud al emperador Francisco José, valen más sentimentalmente que cotizados con arreglo á esa tarifa de conveniencias que regula las relaciones de los pueblos.

Dice el diplomático:

—Hallándonos cierta noche del año 1900 en una fiesta palatina en Viena, se recibió las noticias de que las armas inglesas habían sufrido un descalabro en el Transvaal. El emperador de Austria se me acercó y dijo en presencia de los embajadores de Francia y Rusia:—Deploro ese revés; pero confío en que Inglaterra triunfará. Hago votos por esa victoria.

En otra ocasión—sigue Rumbald en el uso de la palabra—el mismo emperador tuvo la bondad de concederme amplias facultades para que persiguiera á la prensa festiva de Viena, que satirizaba con demasiada animosidad al pueblo inglés con motivo de su guerra con el Transvaal.

Esos dos hechos y algunas otras deferencias menudas que tuvo el monarca austriaco con el embajador

de Inglaterra, han movido al diplomático á expresar sus simpatías hacia Francisco José en forma tan vehemente que antes que un alarde de gratitud personal en nombre de la patria, parecen invitación á una alianza.

Por cierto que en el mismo número de la «National Review» que inserta el trabajo de Rumbald, se aboga con calor porque el gobierno inglés intente un acuerdo con Francia y Rusia. Algo se ha hecho ya en este sentido. El convenio franco-siamés se ha ultimado con el beneplácito de Inglaterra, la cual tampoco se opondrá, según se dice, á que Rusia haga efectivas sus ambiciones en la Mandchuria con daño de la China.

Todo lo anterior indica que se trabaja por aislar á Alemania de toda relación amistosa en Europa. El viaje de Guillermo II á Inglaterra podrá conjurar el peligro de que esta nación se le ponga enfrente de un modo franco y resuelto; pero, por otra parte, es de temer lo contrario, y los motivos que justifican aquella actitud son de origen muy reciente. En Londres recuerda todo el mundo la calculada saña con que el emperador de Alemania consintió que el prestigio inglés fuera menospreciado en la prensa y en el Parlamento cuando más caro debía parecer aquel prestigio en las horas de prueba.

M. B.

Noticias varias

—(C)—

Luchas de estudiantes

Viena.—Las luchas sangrientas habidas en Inspruk entre estudiantes alemanes é italianos de aquella Universidad, han repercutido á las demás Universidades austriacas á que asisten italianos.

Los estudiantes de esta nacionalidad que residen en Viena han celebrado una reunión de protesta, á la cual asistieron los diputados italianos que tienen asiento en el Reichsrath.

Los estudiantes italianos de Gratz se han declarado solidarios de sus camaradas de Inspruk, y han acordado matricularse en masa el próximo semestre en la Universidad de este último punto, á fin de reforzar el elemento italiano.

Muchos de ellos, anticipándose al cumplimiento de este acuerdo, se proponen ir inmediatamente á Inspruk, tomándose con tal motivo que aumente la agitación, que trae revuelta la ciudad.

Evacuación

El corresponsal de «The Daily Mail»

en Berlin afirma, refiriéndose á informaciones recogidas en los centros oficiales que han terminado entre las potencias interesadas las negociaciones acerca de la evacuación de Shanghai por las tropas extranjeras; pero el mencionado periódico juzga inexacta la información de su corresponsal.

Asigura que el gobierno inglés está muy irritado por la actitud del alemán y se asombra de que ese proceder de Alemania en China coincida con la visita del emperador al rey Eduardo, acabando por insistir en que el gabinete británico recuerde al de Berlin que está violando éste el tratado anglo-alemán.

Asesinato

Dicen de Valladolid que se ha descubierto un crimen llamado á causar sensación por las circunstancias que le rodean.

Parece que un cazador y varios muchachos encontraron un cadáver en la cuneta del camino llamado de Arcas Reales, á un kilómetro de la población.

Avisada la policía y el juzgado, acudió este al lugar indicado, viendo que en la zanja que está abriendo la Azucareña, y medio cubierto por la tierra y algunos tubos de barro de gran peso, había el cadáver de un hombre, modestamente vestido.

Tenia liada á la cabeza una gran bufanda, la cual deslizaron viendo entonces que la cara y el cráneo del muerto estaban horriblemente magullados.

A pesar de hallarse tan desfigurado pudo identificarse la persona comprobándose que se trataba del asistente de un capitán de caballería.

De las indagaciones del juzgado, resulta que el soldado era un muchacho juicioso y formal, que el día anterior había cumplido fielmente su servicio, y que á las cinco de la tarde salió de casa de sus amos para dormir en el cuartel.

Hasta ahora no ha sido posible averiguar lo que hizo después de aquella hora, ni cómo ocurrió el suceso.

La muerte debieron darsela en las primeras horas de la noche, pues la lluvia había empapado sus ropas.

Como en el terreno próximo no se nota señal alguna de lucha, lo que parece probable es que el cadáver fuera trasladado allí quizá desde alguno de los ventorrillos que hay en las inmediaciones.

Las dos amigas

—(C)—

—¿De modo que eres dichosa en tu matrimonio?
—Sí, muy dichosa, querida Luisa, cada día me convengo más, de que

habíamos nacido el uno para el otro. En nuestros primeros meses de matrimonio había una pequeña nube, que quedó disipada en el momento en que el cielo nos mandó á nuestro querido Enriqueito.

—¿Pero tanto te gustan los niños?

—¡Ah! mucho, hubiéramos sido muy desgraciados Enrique y yo, no teniendo hijos; ¡hay nada más hermoso que esos ángeles, con esas cabezitas rubias que parecen arrancados de una Concepción de Murillo, para nuestro recreo?

—¿Pero dí, Luisa, y tú cuando vas á ser «petit» mamá, le preguntó Blanca, ¿no tienes deseos de oír este dulce nombre?

—Si te he de decir verdad, no se me ha ocurrido siquiera; ya sabes, que desde que me casé con Carlos, no he podido pensar en eso; pues estamos siempre viajando de París á Londres á París; tiene la manía de los viajes, y de los caballos; es un «sportman» incansable, suena el nombre, le sigo donde me lleva y si te he de ser franca, me gusta esta vida en la que no tengo un instante de reposo, esto es muy «chic» ó muy modernista; que la mujer no se ocupe del hogar.

La única ocupación de la mujer elegante, debe ser la modista...

—¿Y tú, Blanca; vas mucho al Rea?

—No, hija, mía, ahora no salgo de noche; desde que soy madre, ha cambiado completamente de vida.

—¿Pero, como puedes pasarte sin oír música? tú que tan aficionada, y entusiasta eras de ella.

—Entonces no conocía las encantos del hogar, y ya ves, ahora prefiero estar al lado de la cuna de mi «bebé», á oír una Ópera de Bellini ó de Donizetti, que ya sabes que son mis maestros predilectos.

—Le envidio, si es que son ciertas tantas felicidades, replicó Luisa con un tono burlón.

—Pues, yo, contestó Blanca; te compadezco de todo corazón...

Pasó bastante tiempo sin volverse á ver las dos amigas.

Un día, cuando Blanca estaba en su tocador haciendo la «toilette» á su hijo, entró la doncella, llevando la bandeja en la mano con una carta, y dijo:

—Señorita, una carta para usted, de Italia.

La abrió Blanca, y leyó:

«Querida y buena amiga: te extrañará esta carta después de tanto tiempo de silencio; pero soy tan dichosa en este momento que quiero hacerte partícipe de mi alegría.

Por fin Dios me ha hecho conocer la verdadera felicidad, como tú me decías en nuestras conversaciones; soy madre! tengo una nona preciosa que se llama Carlota co-

mo su papá; éste ha desistido ya de sus viajes; pasa las veladas á nuestro lado y no se separa nunca de mí; dice que ya no busca más el gran «Prix», que ya Dios le ha otorgado el mayor que podía concederle dándole á nuestra pequeña Carlota...

Cuanto terminó Blanca de leer la carta, cogió á su Enriquito entre los brazos; y dándole un fuerte beso sobre su frente de alabastro, exclamó—Sí, amor, mío no hay dicha como la maternidad, sobre la tierra.

Coquillo.

Cronica

El digno Señor gobernador civil ha dado traslado al presidente de la Junta provincial de Sanidad de tres comunicaciones que ha recibido suscritas por el presidente de la Junta directiva de los cuatro pueblos de la Plana Castellón, Villarreal, Almazora y Burriana, y alcaldías de Castellón y Villarreal, denunciándole los abusos que cometen los Velón, Gomez y Compañía, en su fábrica de papel del río Mijares, con objeto de que el presidente de la Junta de Sanidad informe de las condiciones de potabilidad que tendrá del agua del río Mijares, después de recibir en su cauce las aguas sucias procedentes del lavado y prensado de la pasta en dicha fábrica.

Ayer saludamos en ésta redacción, á nuestros buenos amigos, el alcalde de Villavieja don Francisco Sales, el concejal del ayuntamiento de Artana don Pascual Tomás Gallart y el depositario de fondos municipales de Cabanes, don Rafael Pelechá.

Como anunciamos, anteayer contrajo matrimonio en Torreblanca, nuestro amigo don Jaime Archilés, con la agraciada señorita Matilde Aparici, siendo apadrinados por don Antonio Lis y la hermana de la contrayente.

En el expreso de dicho día salió la feliz pareja con dirección á Barcelona en donde pasará los primeros días de su himeneo, que deseamos sea de felicidades sin cuento.

El ministerio de Hacienda acaba de dictar una disposición de interés para los abogados.

Habiéndose concedido un plazo hasta el 20 del pasado mes para que se dieran de alta en la contribución los abogados que deseen ejercer la profesión desde primero de año, sucedía que la Delegación de Hacienda obligaba á los interesados á que pagaran la cuota fija hasta fines de año.

Entablado recurso de alzada contra tal acuerdo de dicha Delegación, que es la de Madrid, el ministro de Hacienda ha dictado una real orden disponiendo que se admitan las altas de todos los abogados que quieran ejercer desde primero de Enero, sin que haga falta para nada el alta del trimestre actual.

La comisión provincial celebró sesión ayer habiéndose adoptado, entre otros, los acuerdos siguientes:

Informar al Sr gobernador civil las cuentas municipales del pueblo de Gátova correspondientes al año 1881-92 y las de Sacañet del ejercicio económico de 1891-92.

Aprobar las distribuciones de fondos por capítulos para satisfacer las

obligaciones de la Corporación para el proximo mes de Diciembre.

Informar los expedientes instruidos por los ayuntamientos de Ahin, Castell de Cabres y Chiva de Morella, solicitando de la Superioridad autorización para imponer arbitrios extraordinarios, con el fin de nivelar el presupuesto ordinario de 1903.

Informar el recurso de D. Julian Barberán contra providencia de la alcaldía de Morella, que le suspendió por 30 del cargo de Secretario del ayuntamiento de dicha ciudad.

Informar el expediente de la mina de carbón «Brunilda» del término de Fredes.

Y ordenar al Sr. Arquitecto pase á Chert á tomar datos para formular un proyecto destinado á escuelas públicas.

Ayer se remitió á la Dirección general de obras públicas, para su aprobación, el proyecto de reparación de pretilos de la carretera de 2.º orden de Zaragoza á Castellón, redactado por el Ingeniero, señor Mendizabai.

El conocido sastre, nuestro estimado amigo don Bautista Martí, ha trasladado su taller de Sastrería á la calle de Vera (antes Enchin) número 22. Sirva esta noticia de aviso á la numerosa clientela del amigo Martí.

Con gran satisfacción venimos observando que cada día es mayor la concurrencia al café Imperial (antes El Siglo) y por ello felicitamos á su dueño don José Prades, camarero que fué del casino Antiguo.

Desde que el amigo Prades se puso al frente de aquel local, el público le dispensa su favor, convencido de que en él ha mejorado notablemente el servicio hasta el punto de ser uno de los centros de recreo más agradables de esta ciudad por la bondad de moka licores y helados que allí se despachan.

Hemos tenido ocasión de visitar el café Imperial, y podemos asegurar sin miedo á equivocarnos, que no hay quien lo visite y no salga satisfechísimo de dicho establecimiento.

En vista de haber resultado desierta la segunda subasta de acopiós para la conservación durante los años 1902, 1903 y 1904 de la carretera de Castellón al Grao, la Superioridad ha dispuesto se modifiquen los precios, repartiéndose el total importe del presupuesto entre los años 1903 y 1904.

Se halla vacante la titular de medicina y cirugía del pueblo de Bechi, dotada con 909 pesetas anuales.

Hay un plazo de 30 á contar desde el de hoy para aspirar á dicha vacante.

También está vacante la de Puebla de Arenoso con 750 pesetas al año, pudiendo solicitarse en el plazo de 30 días á partir del de ayer.

Nuestro querido amigo el alcalde don Julián Ruiz, ha comunicado á su compañero de Valencia señor Igual el acuerdo tomado por este ayuntamiento de adherirse al pensamiento de celebrar una Asamblea de municipios para recabar el mejoramiento de la Administración municipal, rogándole al propio tiempo se digne participarle el día y sitio de la celebración de esa asamblea con objeto de tomar parte en la misma, enviando varios concejales para que representen á nuestro municipio.

Se convoca á los señores abogados

con ejercicio en esta capital á sesión de junta general de agravios que se celebrará en el salón de abogados de esta audiencia para el día 15 de los corrientes y cinco horas de la tarde con el fin de tratar de la clasificación de cuotas que han de regir en el año 1902, advirtiéndoles que dicha clasificación se halla expuesta en dicho salón.

Antonio Martí ha solicitado del ayuntamiento la dote para una hija suya por haber nacido el día en que contrajeron matrimonio el Rey don Alfonso XII con D.ª Maria Cristina.

El comando de la brigada de bomberos de esta capital ha dirigido al ayuntamiento una instancia firmada por todos los individuos de dicha brigada, en la que piden se les conceda una pequeña gratificación con motivo de los trabajos realizados por estos últimos.

Hemos recibido el número 53 del popular periódico festivo coatico-taurino «Los Madriles» que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos de artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos unes, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» gustan cinco céntimos y regala á sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción á los «Madriles» es de dos pesetas trimestres y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», ó una colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres toreros españoles, (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden al precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscriptor á «Los Madriles» por un año, le cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra á quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid.

Detalle de las operaciones ordinarias realizadas durante la semana anterior en la caja de ahorros y Monte de Piedad.

Imposiciones al dos por ciento semestral, 2821'93 pesetas.

Id por intereses acumulados en la quincena anterior 236'93.

Reintegros de imposiciones, 30'50.

Préstamos con garantía prendaria, 2122'00

Cancelaciones de estos préstamos 711'00.

Préstamos con garantía personas 2,000

Cancelaciones de estos préstamos 00'00.

Total 7.922'36.

Al ingeniero jefe de obras públicas, se le ha remitido una instancia de don Benito Brunet en la que solicita autorización para cruzar el camino del Grao con una cañoría del gas.

En San Mateo dias pasados fueron

sorprendi los cazando con redes y hurones José Pitarch, Joaquin Cano, Agustín Bel, Vicente Sospedra y Domingo Martín Redó, por lo que fueron denunciados y puestos á disposición del juzgado.

Para dar lugar á los ensayos de «La Mazorca Roja», interrumpiéronse las representaciones el lunes, quedando el abono de quince funciones en la décima.

Anoche se dió la undécima de aquel abono y la primera de otro de cinco funciones abierto para darse á la par del otro. Se pusieron en escena «El Barquillero», «La Mazorca Roja» y «El fo-no-me-nal, digo, «La Macarena».

La única de las tres anteriores obras que nuestros lectores no conocen es la segunda, la cual tiene por padres á los señores Tristán y Larios de la letra y Serrano de la música.

El público ha quedado satisfecho de ella, pues además, de que se sale del marco de borrachos y chulos, del que ya se ha cansado por lo visto, tiene escenas de gran interés dramático. En cuanto á la música, nos ha parecido de mucho vuelo, toda por supuesto con reminiscencias de aires ó frases de la tierra (porque la zarzuela es de costumbres andaluzas) sin embargo, las bellezas de la partitura iran notándose á medida que la obra la dominan mejor sus intérpretes, así los de arriba como los de abajo. Se han aplaudido algunos números y se ha repetido á petición del público la arieta del «Amolador» cantada muy bien por el Sr. Gil, que posee una voz de tenor de timbre dulcísimo.

La entrada mejor que en noches anteriores, y seguramente mejorará mas, si los extremos que se anuncian gustan tanto como «La Mazorca Roja» Hoy «El Bateo» «La Mazorca» y «La Verbena de la Paloma»

Anguramos también buena entrada.

Ayer llegó el vapor noruego «Athe» procedente de Ibiza con las tres, que fletará cajas de naranjas.

La comisión provincial, celebrará sesión ordinaria en el presente mes de Noviembre, los días 21, 22, 24 y 25 á las nueve de la mañana.

La dirección general de obras públicas ha accedido á la permuta solicitada por los toreros de la clase de terceros don Mariano Piquer, que presta servicio en el faro de Peñíscola y don Juan Jose Moragón, afecto al de la Punta de Llobregat (Barcelona)

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de ejido, es garantía de su buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo y resu ta de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los oros son

Audiencia provincial de Castellón

Ayer se celebraron dos juicios orales.

El primero contra los vecinos de Jérica Manuel Camargo Marco, Eliseo, Domingo Prades y Ramón Marco Tello acusados de lesiones.

El fiscal retiró la acusación, Como defensores han actuado don Lnis Fabra á don Sebastian Carpi,

En el segundo se vió la causa instruida por este juzgado contra los vecinos de Villarreal Antonio Berna Sidro y Antonio Sancho Portas presesados por el mismo delito que los anteriores.

La defensa de los procesados ha sido encomendada á los letrados señores Galofre y Carpi.

Cómo procuradores han asistido los Sres. Perales y Ureña.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL
Durante el día de ayer se inscribieron 4 nacimientos 1 defunciones, y Casamientos, 1.

Boletín religioso

Santo de hoy—San Mateo
CUARENTA HORAS
Hay en la iglesia de San Agustín. Se descubre á las cinco y se reserva á las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenida en los Fielatos de esta capital y Grao en el día de ayer:
San Francisco, 125'50 pesetas.
Morella, 676'09.
San Roque, 95'03
Toll, 10'74
Tenerias, 1'24.
Mar, 45'15.
Santo Domingo, 12'62.
Matadero, 236'10.
Alcora, 90'91
Grao, 8'51.
Total, 1.351'89

Tranvia de Onda al Grao

SECCION DE ONDA A CASTELLON
TRENES ASCENDENTES
Horas de salida
De Castellón.— 6'20, 8'30, 10'40, 14'15, 19'5.
De Almazora.— 6'42, 8'50, 10'58, 14'5, 19'29.
De Villarreal.— 7'7, 8'58, 10'58, 19'52.
De Bechi.— 7'29, 9'19, 10'24, 19'52.
TRENES DESCENDENTES
De Onda.— 5, 8'5, 1'30 18'5.
De Bechi.— 5'29, 8'31, 12'39 18'5.
De Villarreal.— 7'12, 8'58, 10'58, 13'25, 9'04.
De Almazora.— 7'33, 9'23, 11'23, 17'50, 19'48.

Ultima Hora

De la casa Genaro Corrons y C.
Cetización en Barcelona á las 16'21 á la tarde del día 11.

Table with exchange rates for various locations: Interior, Exterior, Amortizable, Colonial, Nortes, Francia, Alicante, Orenses, Cubas del 86, Cubas del 90, Filipinas, Aduanas, Oblig. 5 por 100 Aluana.

Table with exchange rates for Paris and Girona: Paris, Exterior, Exterior, Paris, Girona, Londres.

Vertical text on the right edge of the page, including fragments of other articles and advertisements.

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

CONZALEZ CHERMA. 46—CASTELLÓN

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodeines para caballero, en color y negro, desde 8 a 17'50 pesetas el par.
Para señora, también en negro y color, desde 5 á 12 pesetas el par.
Para niños, en todas clases, desde 1'50 a 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y esmero en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

Telégrafo y Teléfono

Servicio de la tarde

Madrid 11, 4 t

El Globo

Crea que le serán ratificados los poderes al señor Sagasta.
Entiende que éste debe seguir una política de atracción hacia los grupos parlamentarios que tienen puntos de gobierno idénticos á los del señor Sagasta.

El País

Arremete hoy contra el señor Canalejas.

Dice que la reunión que se celebró anoche en su domicilio fue un fracaso.

«Su discurso—escribe—fue un jarro de agua helada para los invitados.
El «lunch» se les indigestó.»

A muerte

Coruña—Se ha celebrado el juicio oral de la causa instruida contra el bandido Casanova.

El fiscal ha pedido para el procesado la última pena.

Firma

De Gobernación: Ascensos en el cuerpo de Telégrafos.

De Hacienda: Declarando cesante al delegado de Hacienda de Ternel don Francisco Javier M. nrique.

Nombrando para sustituirle á don Antonio Moreno, que lo es de Soria.

Para esta vacante á don Jose Cardona, inventor de Cadiz.

Para esta vacante á don Modesto Paris Perez, jefe del negociado de la Denda.

La crisis

Esta mañana estuvo en Palacio el señor Sagasta.

A su salida manifestó que el Rey le había vuelto á encargar la formación de un gobierno liberal, sin condiciones.

Después del despacho con S. M., le visitaron los Sres. Moret y Rodríguez.

El Sr. Sagasta les dió cuenta del resultado de su visita á Palacio.

Al salir de esta conferencia el Sr. Moret dijo á un grupo de periodistas:

«Mi impresión es que se le ratificarán los poderes al Sr. Sagasta.

Cuenta éste con el apoyo de todos los grupos liberales de las Cámaras.

El mismo Sr. Canalejas se ha echado atrás.

Yo le he dicho al Sr. Sagasta que prescindiera de mí, pues me encuentro cansado, y que llamen al Sr. Canalejas.»

La ratificación de poderes al Sr. Sagasta ha causado sorpresa, dando origen á muchos comentarios.

Hasta mañana no llevará el Sr. Sagasta la lista de los nuevos ministros á Palacio.

Han comenzado los trabajos de exploración.

Nada se sabe en definitiva acerca del señor Romero Robledo.

El túnel de Redondela

Vigo—Ha sido reconocido el túnel entre Redondela y Porriño.

No ofrece peligro ninguno.

El ingreso de Maura

El Sr. Dato ha dicho que el ingreso del Señor Maura en el partido conservador ha sido recibido por éste con cariño y entusiasmo.

Opiniones acerca de la crisis

El Sr. Maura elogia la manera parlamentaria, noble y pública con que ha sido planteada la crisis.

El Sr. Montero Rios entiende que debe constituirse una situación liberal, vigorosa y prestigiosa, que acometa la resolución de los problemas pendientes.

El Sr. Silveira: Los conservadores se hallan dispuestos á aceptar la responsabilidad del poder.

Cree que el Sr. Sagasta tropezará con grandes obstáculos para seguir gobernando, pero de todos modos, aguarda paciente la resolución de la Corona.

El Sr. Canalejas: Se necesita un gobierno liberal con un programa concreto, definido y francamente democrático;

El señor marques de la Vega de Armijo: Tengo casi la completa seguridad de que el Sr. Sagasta se encargará de la formación de Gabinete.

La actitud de Moret

Es elogiada la conducta del señor Moret, que propone se prescindiera de él y se dé entrada en el Gabinete al Sr. Canalejas si acepta las ideas liberales del gobierno,

Los canalejistas

Llaman la atención las manifestaciones que hacen los canalejistas en los pasillos del Congreso de que todavía puede contar el Sr. Sagasta con el concurso de aquel si lleva á la practica sus ideas liberales de siempre, que hoy parecen dormidas,

El general Weyler

El general Weyler ha devuelto

hoy al ministerio sus papeles particulares que recogió ayer

El consejo de Estado

El Consejo de Estado ha informado favorablemente el expediente de los presupuestos de Sedavi, y en breve dictará el ministro una real orden de conformidad con dicho informe.

También ha informado dicho cuerpo consultivo en sentido favorable la instancia del Ayuntamiento de Montesa pidiendo la inclusión en los presupuestos de varios créditos antiguos de aquel municipio.

La Tarde

La casa del Sr. Sagasta parece esta tarde un jubileo.

El jefe muéstrase impenetrable.

Fallecimiento

Sevilla.—Ha fallecido el beneficiado de esta Catedral Sr. Sanchez Fuentes.

Viageros

Procedentes de Sevilla, han llegado hoy á Madrid los Sres. marques del Vadillo y general Pando.

De Cadiz

Parce que la huelga de los obreros de los astilleros se halla en vias de arreglo.

El Gobernador ha conseguido que al obrero despedido se le comute la pena por cinco dias de suspensión.

Creesa que con esto terminara el conflicto.

Por Teléfono

Servicio de la noche

Madrid 11, 11 n.

Naufragio

Comunican en Londres que el buque Wellington ha naufragado. Se sabe hasta ahora que han perecido ahogados noventa y seis tripulantes.

De Barcelona

Las noticias recibidas de la ciudad condal sobre orden público no son tranquilizadoras. Corren nuevos rumores no de agitación, sino de levantamiento de los carlistas en Cataluña y se dice por algunos, que si á la hora presente no se han presetado partidas carlistas en el campo es indudable que se presentarán muy pronto.

Apóyanse los noticieros en el hecho

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distiguído con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión y de todas miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos frios, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud, cuidando á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

cierto de que las autoridades han tomado extraordinarias precauciones,

Estas noticias necesitan confirmación porque sabido es que el gobierno y las autoridades de Cataluña están aperecidos como lo demostraron no ha muchos dias sorprendiendo y evitando la intencion que se proponían realizar los partidarios de D. Carlos con el apoyo de otros elementos mas atentos á sus intereses particulares que á los de la nación.

Coincideucia

En estos momentos que la atención pública está fija en los actos del señor Sagasta, después de haber recibido el encargo de S. M. de formar un gabinete liberal como crea más conveniente á los intereses de la monarquía y del país, sorprende la coincidencia de atribuir al jefe del partido liberal el propósito de anular inmediatamente el decreto que priva de cesantía á los exministros que vuelvan á desempeñar carteras.

Toman muchos esta noticia como signo evidente de que el partido liberal seguira por mucho tiempo en el poder, puesto que el jefe prevé las contingencias de reformar el ministerio en lo sucesivo y quiere disponer de meritisimos exministros.

Rectificacion

La noticia comunicada ayer de haber sido capturado el pretendiente al trono de Marruecos, ha sido desmentida hoy. Ignóranse los motivos por los que se dio como cierta la captura.

De la crisis

Las noticias de esta noche son concretas respecto a los trabajos del Sr. Sagasta para formar el gabinete. Menudean las conferencias con los personajes del partido, descartado ya

todo intento de concentración, y se asegura que el duque de Tetuan ha manifestado que no facilitaria ministros ni concederia su apoyo á una concentración presidida por el jefe del partido liberal.

Cuanto hasta ahora se sabe sobre la composición del futuro gabinete no determina si ademas de los liberales entrarán otros elementos capitaneados por politicos disidentes ó desligados de compromisos con los partidos turnantes, pues se guarda mucha reserva y no es posible arrancar una palabra á los que conferenciaron con el Sr. Sagasta, quien desea que no sea conocido su pensamiento ni el resultado de sus gestiones antes de presentar la lista de ministros al Rey.

A dar crédito á las versiones de última hora no es tan facil como se suponía la cooperación del Sr. Romero Robledo, pues se dice que este hombre público ha impuesto condiciones respecto á determinadas cuestiones y á los que han de formar parte del ministerio.

En vista de todo esto, se intenia la opinión á creer que no habrá nuevo ministerio sino modificación del que ha dimitido limitándose el Sr. Sagasta á sustituir tres ministros.

Mañoz.

GANGA

Procedentes de una casa de comercio de tejidos, se venden dos mostradores de nogal, que miden siete metros de largo.

Razón esta imprenta..

el segundo se vió la causa da por este juzgado contra los de Villarreal Antonio Bernat y Antonio Sancho Portas por el mismo delito que los otros.
Defensa de los procesados ha encomendada á los letrados se Galofre y Carpi.
Los procuradores han asistido S. Perales y Ureña.

Incremento de población

REGISTRO CIVIL

Ante el día de ayer se inscribieron nacimientos 1 defunciones, y matrimonios, 1.

Boletín religioso

de hoy—San Mateo

CUARENTA HORAS

en la iglesia de San Agustín cubre á las cinco y se reanuda á las siete y media.

COMUNICACIONES

do de la recaudación obtenida Fiecatos de esta capital y Grao de ayer:

Francisco, 125'50 pesetas.

ella, 676'09.

Roque, 95'03

10'74

erías, 1'24.

45'15.

o Domingo, 12'62.

adero, 286'10.

ara, 90'91

o, 8'51.

Total, 1.351'89

Avia de Onda al Grao

Avia de Onda á Castellón

AVIONES ASCENDENTES

Horas de salida

Castellón.—6'20, 8'5, 10'10

19'5.

Almazora.—6'42, 8'30, 10'31

19'29.

de Villarreal.—7'7, 8'56, 10'15

Bechi.—7'29, 9'19, 10'24, 20'15

AVIONES DESCENDENTES

Onda.—5, 8'5, 1'30 18'9.

Bechi.—5'29, 8'31, 12'59 18'38.

Villarreal.—7'12, 8'58, 10'58;

9'04.

Almazora.—7'33, 9'23, 11'21

19'48.

Ultima Hora

Casa Genaro Corrons y C

en Barcelona á las 16'21 de

de del día 11.

75'57

00'00

94'75

66'50

50'90

00'00

97'80

30'40

00'00

00'00

00'00

00'00

5 por 100 Almazora.

PARIS

80'10

73'60

GIROS

33'60

33'60

Precios de suscripcion

En Castellón, un mcs. 1'00 pesetas.—Fuera. 3 trimestre—Anuncios y esquelas á precios convencionales

Extracto compuesto de Zarzaparrilla



Dr. Ayer

MEDALLA DE ORO
en la Exposición Universal de Barcelona

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que secan. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el **DR. J. C. AYER & CO., LOWELL, MASS., U. S. A.** Agentes generales en España: **VILANOVA HERMANOS Y CA., BARCELONA.**

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desordenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilación suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en laringitis, asma, bronquitis, pulmonía o tisis. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias. Preparado por el **DR. J. C. AYER & CO., LOWELL, MASS., U. S. A.** Agentes Generales para España, **VILANOVA HERMANOS Y CA., BARCELONA.**

PILDORAS CATARTICAS

La Mejor MEDICINA de Familia.



DEL DR. AYER

Es el mejor remedio para el estómago y el hígado que se haya inventado. Es positivo y eficaz en todas las afecciones del estómago, hígado y los desórdenes de vientre, así como también la ictericia, náuseas biliosas, cólicos, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas á tiempo evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que les toman. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparadas por el **DR. J. C. AYER & CO., LOWELL, MASS., U. S. A.** Agentes generales en España: **VILANOVA HERMANOS Y CA., BARCELONA.**

EL EXTRACTO COMPUESTO DE Zarzaparrilla del Dr. Ayer



Dr. Ayer

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que secan. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias. Preparado por el **DR. J. C. AYER & CO., LOWELL, MASS., U. S. A.** Agentes Generales para España, **VILANOVA HERMANOS Y CA., BARCELONA.**

VIGOR DEL CABELLO



del Dr. AYER

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello cano su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el **DR. J. C. AYER & CO., LOWELL, MASS., U. S. A.** Agentes generales en España, **VILANOVA HERMANOS Y CA., BARCELONA.**

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUNI ET GIREY

FUNDADA EN 1165

ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

Gnano San Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 23 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 8 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Monford, plaza de San Luce, núm. 41. don Pascual Segarra, Vall de Uxó, San C

Guano valenciano

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 3 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Monford, plaza de San Luce, núm. 41. don Pascual Segarra, Vall de Uxó, San C

Abono vitícola

INTENSIVO

Abono completo

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Monford, plaza de San Luce, núm. 41. don Pascual Segarra, Vall de Uxó, San C

Núm suelto 5 Céntimos

Año VIII

Advert

Los que viajen por la línea de Valencia, deben abstenerse de abrirse las ventanas al cruzar el espacio que queda entre la barandilla y el techo para evitar el peligro.

La solución de la

Los sueños de color... tanto halagaban á... ouistas de oficio, p... concentración y... umbo ni programa... o desvanecidos com... llo de naipes ante l... iste realidad del. r... a tenido la crisis... tas naturales y pre... usiones sin más... ue el deseo de los s... A nosotros no pue... os y bien lo demue... rtículo «La cuestió... » publicado much... M. confirmara los... nstre presidente de... ministros. No podía suceder... o, por tantas razón... area muy larga e... pero principalmente... ultad gravísima de... decreto de disolucio... es y por tener que... partido liberal vario... pendientes, algunos... antados, de cuya... podía encargarse el... y mucho menos la... concentración de cierto... sin programa, sin... las Cortes, sin la co... Corona y sobre todo... arraigo ni prestigio... al que hay que mira... más atención de la... concederle ciertos ele... [Ojalá miren á es... elementos del parti... con la abnegación... que está dando gal... el gran estadista d